

# *Destacan en Uruguay ejemplo de Cuba en la rama científica*

---



Montevideo, 8 sep (RHC) Cuba es un buen ejemplo para todos al tener una comunidad científica y mujeres de ciencia muy fuertes, destacó Lidia Brito, directora de la Oficina Regional de Ciencias de la Unesco para América Latina y el Caribe.

La alta funcionaria de la ONU elogió que la isla es uno de los países que "tiene una integración muy grande."

Estoy muy contenta -expresó- al tener una representación de la nación caribeña en este I Foro Abierto de Ciencias de Latinoamérica y Caribe: Transformando la Región, que concluye mañana en Montevideo luego de tres días de sesiones con la participación de cientos de delegados nacionales y extranjeros.

Al referirse al taller Mujeres en Ciencia: las posibilidades son infinitas, que sesionó este jueves, dijo que sirvió para conocerse, tejer redes y establecer espacios de colaboración con el objetivo de garantizar que las mismas tengan visibilidad y crezcan sus integrantes.

Expresó que la región latinoamericana y caribeña tiene el número más alto del mundo de mujeres en la rama científica, al abarcar entre el 45 y 46 por ciento.

Brito señaló que cuando se entra en áreas específicas de ciencia como la ingeniería, física y matemáticas, esos guarismos cambian con menores porcentajes, además de tener pocas mujeres científicas en niveles de decisión en los sistemas nacionales.

Consideró un desafío que ese número alto de féminas científicas en los sistemas nacionales de la región "pueden hacerse visibles también en los niveles de toma de decisiones".

La funcionaria señaló que existen retos como el de garantizar que ese número grande de mujeres científicas en la región "se puedan hacer visibles a nivel de toma de decisiones" en laboratorios, empresas tecnológicas, en cargos de ministras de Ciencia y Tecnología, y como rectores de universidades.

Tenemos dificultades, subrayó, y lo más importante es siempre pensar que precisamos de todos, y ese es nuestro objetivo cuando hablamos de la mujer en la ciencia y de que el potencial es ilimitado "porque tenemos que movilizar a todos para el desarrollo sostenible".

Remarcó que los desafíos en la región y en el mundo exigen a hombres y mujeres, para que juntos podamos "utilizar la ciencia en función de cambiar nuestras vidas y encontrar los caminos más sustentables, justos, más participativos e inclusivos".

Estimó que se habla muy poco de la contribución de las féminas en la ciencia latinoamericana y caribeña, a pesar de tener bastantes investigadoras femeninas.

Sobre el I Foro Abierto de Ciencias de Latinoamérica y Caribe: Transformando la Región, Brito apuntó que es el primero y "la idea es hacerlo cada dos años en otras ciudades latinoamericanas y caribeñas".

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/105038-destacan-en-uruguay-ejemplo-de-cuba-en-la-rama-cientifica>



**Radio Habana Cuba**